

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esuelas mortuorias á precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3 Ptas.
SEMANA, 7 Y 9. VALENCIA
Año XXIX.—Núm. 9.923

Valencia Sábado 29 de Setiembre de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9

OCULISTA DE SANTA BARBARA Y DE BOQUERA
ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—De 10 á 12 Colón, 51, bajo. De 8 á 10 y de 3 á 5 en su clínica económica, Muro de Santa Ana, 17.

Ternera lechal
Precedente de Madrid y de otros puntos se expone en la Carnicería Modelo, Pascual y Genis, núm. 4, se recomienda á las personas de buen gusto. Servicio á domicilio. Teléfono 190.

Notas de información

La Agencia Mencheta nos comunica la nota oficiosa del Consejo de ministros celebrada anoche, según la cual el asunto principal de que se ocuparon los consejeros fué de los daños causados por las inundaciones.

Después dió cuenta el Sr. Gullón de que el Gobierno francés accede á la prórroga del *modus vivendi*; se autorizó al ministro de Marina para que adopte medidas contra los abusos de las empresas navieras dedicadas al transporte de emigrantes, y el señor Gimeno (D. Amalio) dió cuenta del expediente sobre adquisición de terrenos destinados al instituto del Dr. Cajal.

tero Ríos, Vega de Armijo, Canalejas y conde de Romanones.

Otros despachos dicen que *La Epoca*, órgano como es sabido del Sr. Maura, ve con buenos ojos la jefatura del Sr. Moret, y confiesa que no se puede negar el interés que tienen algunos elementos del partido liberal en que se prolongue el estado actual, lo cual responde á aspiraciones que no hay que juzgar ahora, pero que si este interés prevaleciera y continuara el actual Gobierno, sería una obstrucción para la realización de los planes que abrigan los moretistas.

También hablan los corresponsales de la declaración hecha en San Sebastián por el presidente del Congreso reconociendo al Sr. Moret como jefe del partido liberal, y dicen que el Sr. Canalejas recibió una carta del general López Domínguez, otra del conde de Romanones y otra del Sr. García Prieto, en las cuales le indaban para jefe del partido al Sr. Moret, pero que á pesar de la declaración hecha por el Sr. Canalejas, se han enfriado mucho las relaciones entre éste y los señores conde de Romanones y García Prieto.

Todo esto, como es consiguiente, da lugar á muchos comentarios y cabaldeos.

Maniobras militares

Cuadro de marchas

Las tropas que han de tomar parte en las maniobras seguirán el siguiente itinerario: Cuartel general formado por generales, jefes, oficiales, escolta, ordenanzas y caballos: día 2, Algemesi; 3 y 4 Játiva; 5, Mogente; 6, Fuente la Higuera y Caudete; 7, descansos; 8, Almansa; 9 y 10, ejercicios; 11, revista militar; 12, regreso de generales, jefes y oficiales en tren; la escolta, ordenanzas y caballos en Mogente, y los mismos el 13 en Alberique y el 14 en Valencia.

Tropas afectas al cuartel general de la división: regimiento caballería Alcantara: 3, Algemesi; 4, Játiva; 5, Onteniente; 6, Fuente la Higuera-Caudete; 7, descansos; 8, Almansa; 9 y 10, ejercicios; 11, revista; 12, Mogente; 13, Alberique; 14, Valencia.

Grupos del 1.º y 8.º de artillería: igual itinerario que Alcantara.

Compañía de Ingenieros: 3, Manuel; 4, Játiva; 5, Vallada; 6, Fuente la Higuera-Almansa; 7, descansos; 8, Almansa; 9 y 10, ejercicios; 11, revista; 12, á la 1.ª en tren á Manuel.

Sección de Telégrafos: 2, Benitayó; 3, Alcira; 4, Játiva; 5, Mogente; 6, Fuente la Higuera, Caudete, Encina; 7, descansos; 8, Almansa; 9 y 10, ejercicios; 11, revista; 12, regreso en el tren anterior hasta Valencia.

Administración militar: El mismo itinerario hasta la revista; 12, Fuente la Higuera; 13, Vallada; 14, Rogiá; 15, Alginet; 16, Valencia.

Sección de Ciclistas: Id. id.; 12, Mogente; 13, Alberique; 14, Valencia.

Primera brigada de infantería: Cuartel general: igual itinerario anterior hasta la revista; el 12, regreso en tren militar de los generales, jefes y oficiales, la escolta, ordenanzas y caballos el 12, en Mogente; 13, Alberique, y 14, Valencia.

Batallón de la Princesa: Pertenece á Alicante y acudirá á Almansa.

Idem de Guadalajara: Igual itinerario que el cuartel general de la brigada y regreso en tren el 12.

Ornubá: Llegará á Valencia el 2 en tren á las 7.97 mañana, marchando á Silla; 3, Alcira; 4, Játiva; 5, Vallada, y los demás días con Guadalajara.

Segunda brigada de infantería: Cuartel general: 2, Algemesi; 3, Játiva; 4, Onteniente; 5, Villena; 6, Caudete; 7, id.; 8, Almansa; 9 y 10, ejercicios; 11, descansos; 12, generales, jefes y oficiales, en ferrocarril, a sus destinos; escolta, etc., Mogente; 13, Alberique; 14, Valencia.

Regimiento de Estado: Se unirá á las tropas en Almansa.

Idem de Vizcaya: Saldrá de Alcoy el 2, reuniéndose á las demás en Almansa, el 3.

Los regimientos de infantería Reocinarán en Almansa, después de pasada la revista militar, á los soldados llamados á filas con motivo de las maniobras, que estaban con licencia trimestral ó á quienes les correspondía por antigüedad en el servicio.

Casas para obreros

El elemento obrero de Valencia está de enhorabuena, pues hoy se ha presentado en el Gobierno civil un reglamento, para constituir legalmente una Sociedad que se denominará «El Hogar Obrero», y tendrá por objeto la construcción de casas higiénicas y baratas á los obreros católicos que en ella se inscriban. Dicha Sociedad será completamente neutral á las contiendas políticas, pues su fin no es religioso ni político, y tan sólo se exigirá para poder participar de sus beneficios que sus socios sean católicos y de sanas costumbres, sin detenerse á investigar la idea política á que puedan estar aliados.

Con el fin de que se pueda formar concepto de lo grandiosa que es la obra y de sus laudables propósitos en pró del obrero, haremos en síntesis una reseña de lo más esencial que contiene su reglamento. Para su ingreso deberá presentar el solicitante un certificado de su párroco ó comitente y la firma de dos socios que le garanticen.

Constituido el capital social por patrones y obreros, el cual se colocará en un Banco de crédito para que produzca su interés correspondiente, y luego que el socio preste una pequeña fianza en metálico, pero lo suficiente para responder en caso de mala fe, la sociedad procederá á construir una casa higiénica, capaz, que el obrero deberá pagar por medio de un alquiler proporcionado á su posibilidad.

Dicho depósito producirá al interesado un interés del cuatro por ciento, y una vez amortizado el capital invertido en la construcción de la casa, la sociedad le entregará la escritura de propiedad de la misma, y entonces podrá retirar el depósito con los intereses acumulados.

Como se ve, pues, el obrero nunca perderá lo que entregue, y aparte de esto, al tiempo de ingresar en la sociedad nombrará su heredero ó herederos, para que en caso de fallecimiento, puedan concluir de pagar la casa, obtener su propiedad y retirar el depósito.

En caso de paro forzoso ó de cualquier otro accidente grave en que el obrero se vea falta de recursos, la sociedad le concede importantes prórrogas para el pago.

También tendrá esta Sociedad un Consejo Superior que fiscalizará la administración y dirección de la misma, al cual se consultarán los casos difíciles y podrá revocar los acuerdos de la junta directiva y aún de la Asamblea general que lesionen los intereses de los asociados.

Este Consejo estará formado por los presidentes honorarios y por socios protectores.

Esta obra no necesita que se le recomiende, porque es de las que se recomiendan por sí solo, pues tan inmejorables son sus condiciones que viene á llenar una gran necesidad entre el elemento obrero; redimiéndole del humilde hogar en que se halla obligado á habitar á causa de lo excesivo de los alquileres.

Acudid, pues, obreros católicos valencianos á inscribir vuestro nombre en esta sociedad, para obtener en plazo no lejano una casa propia e higiénica, y de este modo poderos colocar al nivel que os corresponde por vuestra laboriosidad y honradez.

Las oficinas se hallan establecidas en la calle de Cuarte, núm. 17, entresuelo, donde se podrá consultar cualquier duda que se pueda tener sobre tan sublime obra.

El Mes del Rosario

El próximo lunes, como primer día del mes de octubre consagrado por entero en honor del Santísimo Rosario, darán principio en la Catedral y en todas las parroquias, sus filiales y conventos, los ejercicios propios de tan piadoso mes, por mañana y tarde, con exposición y bendición del Santísimo Sacramento, recitándose las oraciones y meditaciones propias de cada día sobre los misterios del Rosario, rezándose una parte del mismo, y cantándose luego en la Real Capilla de la Virgen y otras iglesias, los gozos del maestro Andreu.

Su Santidad León XIII enriqueció esta devoción con muchas indulgencias plenarias y parciales, apresurándose los fieles á asistir á tan piadosos cultos, que á semejanza de los que en el mes primavera de las flores se ofrecen con tanta galanura y profusión á la que es rosa fragrantísima por excelencia de Jericó, también ahora en el mes de los frutos de la tierra, le rinden á la reina excelsa del Santísimo Rosario.

Los devotos del Rosario matutino celebrarán también diariamente, al anoecer, en la iglesia filial de Santa Catalina, dichos cultos, inaugurando con gran solemnidad su nueva y preciosa capilla, y altar el domingo 21 con una grandiosa fiesta, siendo el orador D. Enrique Sánchez, pudiéndose subir y bajar de su nicho todos

los domingos por medio de una máquina la esbelta y artística imagen de Nuestra Señora del Rosario.

Antiguamente, de las capillas ó concordias que en su honor existían en muchas de nuestras calles, salían también por las noches las procesiones del Rosario, asociándose á las mismas todos sus vecinos, siendo esta la devoción más predilecta de todas las familias.

En los pueblos revisten también estas funciones mucha solemnidad, cantándose con orquestas por sus calles sus Ave-Marías y llenándose sus templos de fieles.

EL TEMPORAL

No es tan péximo el tiempo reinante como los pasados días, pero las nubes siguen entoldando el horizonte, y por una hora de sol que se distraja hay seis de nublado, amenizado con alguna llovizna. La humedad relativa es de 83° y la presión barométrica de 761 mm., dominando venticicllo del NE. La temperatura media es de 20 á 21°.

En el mar

Sigue en el mar el mal tiempo en el mismo estado que lo estaba en el día de ayer. Tan pronto tiene tendencias á amainar como á aumentar el temporal. Como se ve, estamos bajo la misma influencia de días anteriores, y está parece que no termina tan pronto como se desea.

Por causa, pues, del estado del mar no ha venido hoy, según es costumbre, el vapor correo de las Baleares, ni en la playa puede reanudarse la botadura de las barcas del *bu* que habían de empezar pasado mañana la temporada de la pesca, cuya fecha ha sido aplazada hasta que abanonce el tiempo.

A pesar de este forzoso aplazamiento, en la comandancia de Marina, continúan trabajando para dejar lista la documentación de los que han de tripular dichas embarcaciones de pesca.

Las líneas

Se ha restablecido la circulación de trenes entre Silla y Cullera y Carcagente y Denia. Esta última sufre algunas interrupciones por las aguas que inundan la vía, pero hay una numerosa brigada que se halla trabajando continuamente.

En Silla

El temporal persistente de aguas ha causado perniciosos efectos en esta importante población.

Los campos de habichuelas han quedado arrasados, y en los arrozales los daños son inmensos.

En muchos campos que había empezado la siega del arroz, los haces cortados flotan en la laguna de agua y son arrastrados por el corriente. El alcalde ha tenido que ordenar que nadie recoja esos haces si no es á presencia de los guardas de campo y empleados del ayuntamiento, que en barquetas recorren la zona inundada.

Los vecinos de Silla elevan un ruego al Gobernador.

El lago de la Albufera está muy crecido y sus aguas se extienden inundando los campos de arroz, hasta el punto de que en algunas partidas el agua llega hasta por encima de las espigas.

En esos campos la siega es imposible, y como remedio á tales males proponen que se ordene inmediatamente á la nueva apertura de un boquete, lo mucho tiempo abandonado, que se llama Denomerador, y que está situado en la Dehesa.

La reapertura de este boquete haría bajar el agua y podría efectuarse la siega en los campos inundados.

En Villena.—Tres ahogados

En la sierra de las Salinas, y á causa de las fuertes lluvias de los últimos días se inundó una barraca de carboneros, pereciendo ahogados un muchacho de catorce años de edad, llamado Antonio Sempere, su hermana Elena, de 15 años y el muchacho Francisco Rico.

En Torreveja.—Hundimientos

En esta población se han perdido en absoluto las cosechas y se han hundido dos fábricas e infinidad de casas, quedando en la más espantosa miseria infinidad de familias. Las autoridades han pedido auxilios al Gobierno.

En Murcia

El temporal de aguas continúa en Murcia, pero las noticias que se reciben de la cuenca del río son satisfactorias y anuncian que renace la tranquilidad.

Los canales y compuertas rotos se están componiendo por brigadas de obreros que trabajan con gran actividad.

Aumentan los donativos en metálico y ropade prendas.

El Prelado ha convocado á las autoridades en el Palacio Arzobispal al objeto de arbitrar recursos con que socorrer á los damnificados.

El corresponsal de *El Imparcial*, que acaba de llegar de Santomera, dice que se han hundido 18 casas más.

La junta municipal está distribuyendo socorros de ropas.

Los animales muertos recogidos hasta ahora son: 422 caballerías, 735 gallinas, 307 conejos, 162 carneros, 19 vacas y 81 cerdos.

Según los datos que se conocen de las pérdidas de animales, quedan muchísimos más que están bajo las aguas y los escombros.

Comisiones de buertanos se presentaron al alcalde pidiéndole socorros y auxilios para desahuciar los campos y evitar se originen epidemias.

En el camino de Santomera sufrió un ataque grave una pobre mujer que se dirigía á dicho pueblo, donde residen su padre y una hija, á quienes encontró vivos, pero en la más terrible situación.

La noche última se repitió la alarma por el temor de nuevas inundaciones, pero la Guardia civil procuró tranquilizar al vecindario.

Se han hundido en este pueblo 38 casas más. Los bomberos trabajan nuevamente desaguando las calles inundadas. Los hurtos continúan embalsados.

Por orden de los arquitectos se ha prohibido la entrada en las casas que desahucian minuos. El dueño de una de ellas, que se obstinó en pasar, desatendiendo las advertencias, tuvo que salir á nado, y milagrosamente escapó con vida, porque á tiempo de entrar se hundió el edificio.

En otra casa se salvaron dos mujeres, madre e hija, subiendo á una chimenea. Estas escenas son numerosas.

Se han distribuido 1.200 raciones y muchas piezas de ropa.

El rey ante la desgracia

Su majestad el rey ha ordenado á uno de sus ayudantes que se halla en Madrid que salga en el primer tren para Murcia y que le trasmita noticias de la inundación, socorriendo con dinero á los damnificados.

Telegramas oficiales

El señor Gobernador ha recibido hoy los siguientes:

«Suca 29, 8.—Río Júcar desbordado por este término. Daños incalculables, por consistirse en pérdidas las cosechas. No circular los trenes por la línea de Silla á Cullera por hallarse inundada la vía entre Suerca y Sollana.»

No tengo noticia de que haya ocurrido desgracia personal alguna.

«Tabernes de Valldigna 29, 10.20.—Cometidos efectos temporal de aguas, cuyos daños se calculan en más de la mitad de la cosecha de arroz, así como la de cañanet.»

El ayuntamiento y vecindario ruegan á V. E. interese del Gobierno de S. M. alivie la situación de estos labradores y jornaleros.

La línea del ferrocarril circulan trenes con dificultad y gran retraso.

Noticias locales

Para que á la memoria de sus difuntos espeso ó hija se repartan, entre los pobres, hemos recibido hoy diez pesetas de doña J. C., cuya distribución haremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Cañeta, 14, segunda puerta; Almudín, 14, 4.ª; Baja, 13, 1.ª, cuarta puerta; Garcilaso, 12, bajo, y plaza Navarros, 1, 1.ª.

FOLLETIN

LA HERMANA DEL MUERTO

Volvió á colocar la lámpara en el sitio en que antes estaba y los rayos del reflector iluminaron el busto de la visitante.

En medio del más profundo silencio, Stella fué tocando las manos de la joven siguiendo por las falanges de los dedos.

De cuando en cuando sus ojos brillantes se fijaban con insistencia en los de la joven.

Después de algunos minutos de atento estudio que pareció fatigar grandemente á Stella, abandonó los dedos de la joven, y con voz rara, que no recordaba la de la mujer que antes había hablado, dijo:

—Hay un hombre que se cierra sobre la vida de usted... Un hombre de hombre... Usted le odia ferocemente, y sin embargo ha hecho por alejarse de su lado... Ese hombre es llamado Jacobo.

La joven se estremeció. Su rostro adquirió la palidez de la cera.

Miró con recelo á la nigromántica.

Esta hallábase sentada en una butaca con la cara mirando al techo, como si se hallara en un momento de éxtasis.

—Me he equivocado?—preguntó.—No se llama Jacobo el hombre acerca del cual viene usted á consultarme?

—Así se llama—contestó la cliente con voz apagada.

—Silencio otra vez.

—Usted—dijo la bruja—ha estado unida con ese hombre por el lazo del matrimonio,

En los actuales momentos se cursa una demanda de separación para que nada exista de común entre los dos.

De los labios de la cliente, en quien el lector habrá ya reconocido á la señora Farjeol, se escapó una exclamación de sorpresa.

Lo que escuchaba era más de lo que podía concebir.

—Me equivoco? ¿No es eso?—preguntó Stella.

—Sí, eso es.

La nigromántica prestó atención.

Temblorosa y medio muerta de miedo la joven balbuceó:

—Desearía saber cuáles son los pensamientos de ese Jacobo á quien acaba usted de nombrar.

—Sus pensamientos? Es preciso que concrete usted la pregunta con objeto de no dar lugar á equivocaciones. ¿Quiere saber usted lo que piensa ese hombre respecto á usted?

—Sí.

Stella elevó los ojos al cielo y se sintió atacada de extrañas convulsiones.

—Ese hombre no ha sentido nunca amor violento por usted, pero en cierta época la amaba á usted con lealtad. Siempre fué hombre incapaz de ocasionar á usted el menor daño. Hoy por voluntad, por una voluntad firme, enérgica, que nada hará doblegar, la detesta á usted y se pone á salvo de todas las maquinaciones que proyecta usted contra él.

La cliente inclinó la cabeza sobre el pecho y quedó anonadada.

—Esto duró un segundo.

Volvió á erguirse.

—¿Es que ama á otra mujer?

La voz de la bruja vibró en el cerebro de la señora Farjeol como un martillazo.

—Sí.

—¿Y ella le ama?

Después de un momento de vacilación, de los labios de Verona salió esta afirmación:

—Sí!

La joven se encolerizó, prorrumpiendo en maldiciones.

El presentimiento de aquel amor lo tenía desde mucho tiempo antes; pero la contestación fría, brutal que acababa de oír la produjo el efecto del zapazo de una fiera.

—¿Conoce usted á esa mujer?

—La conoce usted.

—¿No ha sonado su nombre hace unos meses en un asunto ruidoso, en que han intervenido los tribunales de justicia?

La vidente exclamó con voz gutural que no parecía humana:

—La hermana del muerto! Sí... ¡eso es!... ¡la hermana del muerto!

—¿Se casará con ella?—preguntó con rabia la señora Farjeol.

No obtuvo contestación esta pregunta.

—¿Se casará con ella?—volvió á preguntar con voz terrible.—Es preciso que lo sepa para que procure desbaratar sus proyectos.

—Todo podría ser.

La señora Farjeol hizo poderosos esfuerzos para dominarse.

La ira la ahogaba.

Sin embargo, aparentando calma y tranquilidad preguntó:

—Hay otro asunto que me preocupa y que es para mí de la mayor importancia. Ese hombre logrará tener en su poder á su hijo?

Lentamente, dió la nigromántica la contestación.

—Espera lograrlo y lo conseguirá.

La señora Farjeol quedó aterrada.

Su rostro enrojeció con el color de la purpura.

Una vez más hizo esfuerzos y dominó

sus impresiones, preguntando en voz baja, como si se hablara á sí misma.

—Pero ¿hace algo para conseguir su intento?

—Las circunstancias deben hacernos ir hacia la derecha cuando pensamos dirigirnos á la derecha... pero á la postre seguiremos la ruta que nos marca el destino.

—Todo eso está muy bien, pero lo que yo deseo saber terminantemente es si ese hombre tendrá á su hijo.

La vidente no respondió.

Por el cerebro de la señora Farjeol pasó un torbellino de ideas en confuso tropel. Sufrió horribles padecimientos.

—¿Volveré á ver á ese hombre?—preguntó con impaciencia.

—¿A quién?

—¿A Jacobo.

—¿Volverá usted á verle.

—¿Pronto?

—Antes de lo que usted imagina.

—¿Y hablaremos?

—Sí, y la conversación será borrascosa.

La señora Farjeol meditó unos momentos.

Por tercera vez preguntó:

—¿Dice usted que tendrá á su hijo?

La nigromántica calló.

—Este punto me interesa más que ningún otro—exclamó la joven.—Deseo saber si la niña será para él ó me corresponderá á mí.

Stella pasó sus dedos largos y rugosos por su frente, como si despertara de un sueño y dijo balbuceando:

—No... sé... no veo... no puedo.

—Esperaré un momento más si es necesario—replicó la señora Farjeol.

—Sería inútil. No tengo momentos lúcidos dos veces seguidas para una misma persona. Explíco lo que veo, ¡luego nada sé!

—¿Cree usted que en otra sesión?... Me interesa mucho la pregunta que ha quedado por contestar.

—Nada sé, nada puedo decir... Yo misma ignoro lo que comunico á las personas que me consultan... La que habla soy yo, pero sin conciencia de lo que digo. No soy más que la intermediaria de la ciencia... Después se me olvida todo.

—¿De veras?

—Sí, señora.

—Encuentro muy maravilloso todo eso. ¿Y dura siempre el mismo tiempo el período de lucidez?

—Con corta diferencia lo mismo; es cuestión de algunos minutos nada más. Y sin embargo me produce extraordinaria fatiga. Hay días en que tengo que meterme en cama después de la consulta.

Stella se levantó y tiró del cordón de las cortinas que cubrían la ventana.

La luz penetró en la estancia y la sonámbula apagó la lámpara, echando de ver entonces la densa palidez de la joven.

—Sonrió.

—¿Se encuentra usted excitada?—preguntó.

—Un poco; no he de negarlo... ¿Está tan extraño todo esto? ¿Me conoce usted?

—No.

—¿Y no sabe usted cómo me llamo?

—Ni quiero saberlo tampoco.

Stella permanecía en pie, como dando por terminada la consulta.

La señora Farjeol se levantó.

—¿Cuánto le debo á usted?

—Veinte francos. Es el precio de la consulta.

—¿Quizas vuelva otro día—dijo la cliente dejando un linis sobre la mesa.

—Procure usted distraerse, señora, aconsejó Stella. Tiene usted una naturaleza muy impresionable, y se advierte que las predicciones ejercen sobre usted gran influencia.

—Gracias, traté de hacerlo.

COLLEGE DE FRANCE DUPRAT

para ambos sexos.-12, San Cristóbal, 12
Honrado con el patronato del Excelentísimo Ayuntamiento, y único Colegio Francés LEGAL de Valencia
The new style english school, a cargo de Mr. Herbert de Winter Baker, profesor con título de la Universidad de Oxford.

APERTURA DE CURSO EL 1.º DE OCTUBRE

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA AGENCIA DE VALENCIA
Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, amortizables de 5 a 50 años sobre fincas rústicas y urbanas.

Academia preparatoria para carreras militares
Roterros, 16, 2.º, izquierda, Valencia
Director: Román Ayza, Teniente Coronel de Estado Mayor y Doctor en Ciencias

CONFERENCIAS DE MATEMÁTICAS
BONAIRE, 22, PRINCIPAL
Preparación completa para el ingreso en las escuelas de Ingenieros Industriales, Agrónomos, Montes, Minas, Caminos y Arquitectos.

COLEGIO BOIX fundado en 1846 INCORPORADO al INSTITUTO
Párvulos, 1.º y 2.º enseñanza, Carrera de Comercio
Educación moral y religiosa, instrucción sólida, trato esmerado, comida sana, nutritiva y abundante, clases higiénicas y profesorado titulado.

Colegio-Academia de San Fernando INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO
Calle de Vidal, 2 y Cardona (todo el edificio)
Primera enseñanza graduada, Segunda enseñanza, Pilotaje, Comercio, Carrera del Magisterio, Peritajes, Químico, Mecánico y Eléctrico, Francés, Inglés, Alemán, Música, Dibujo, Mecanografía.

CARRERA DE FARMACIA
Preparación teórico-práctica de todas las asignaturas de la Facultad, bajo la dirección de DON LUIS BATLLÉS GÓMEZ
Farmacéutico, ex-ayudante de Prácticas de laboratorio de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Barcelona.

Balneario Santa Ana (La Llosa)
Abierto desde el 1.º de Mayo al 31 de Octubre.—Médico director: Dr. M. BORT OLMOS
Aguas ferrosulfurosas cálcicas.—Premiadas en Varias Exposiciones

COLEGIO DE SAN MIGUEL
Director: D. RAFAEL LAPESA, Dr. Graduado en Filosofía y Letras, y Profesor Ayudante del Instituto general y técnico
Plaza de San Pablo, 4, y calle de San Pablo, 1 y 3 (frente al Instituto)

OBJETOS PARA PINTURA, DIBUJO Y ESCRITORIO
Luis Viger, Correjería, 24
Completo surtido en estuches de compases de las mejores fábricas, cartabones, papeles, lápices, esfuminos, gomas, tinta china, colores finos, pinceles, lienzos, etc.

Sección religiosa
La señora Doña Manuela Montón y Torrejón
que falleció en San Sebastián el 29 de junio de 1906
R. I. P.
Su viudo D. Arturo Mulet y familia suplican a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán agradecidos.

Gran Gimnasio Higiénico
Gimnasia médica ortopédica, de adorno y masaje, y Academia de Esgrima, dirigida por los señores HERMANOS OCHUST y tres ayudantes, para la cuestión facultativa el Dr. D. Francisco Bregada.

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará en el monasterio de la Santísima Trinidad el acto solemne del ingreso y toma de hábito de la señorita doña Concepción Navarro Girbes, apadrinándola en tan solemne acto D. Vicente Medes y doña Ramona Verdú, pronunciando la plática D. Enrique Sanchis, cura ecónomo de Santo Tomás.

Mañana, a las doce de la noche, termina el plazo para la matrícula oficial en la Universidad Literaria.
Las horas en que estarán abiertas las oficinas serán de once de la mañana a una de la tarde, de cinco a siete de la misma y de nueve a doce de la noche.

Los individuos que hayan servido en el cuerpo de Ingenieros y se encuentran en situación de tercera reserva se presentarán en el tercer depósito reserva de Ingenieros en los meses de octubre y noviembre siguientes, de nueve a una, provistos del pasaje, a fin de pasar la revista anual.

En la secretaría de la Sociedad de Socorros Mútuos de dependientes de comercio La Unión, que tiene su casa social calle de Cavalleres, núm. 3, 2.º, continúan las inscripciones de la matrícula para el presente curso 1906-1907 de la enseñanza libre de comercio de las clases elementales, que darán principio el día 15 del próximo mes de octubre, donde quedan a disposición de los señores alumnos, jefes de casas de comercio, padres, tutores y personas interesadas todas cuantas referencias deseen del plan de estudios, que están dirigidos por peritos profesores con títulos académicos.

El Enolaturio Zarza-Costas es el mejor depurativo de la sangre, y antipéptico. San Vicente, 149, farmacia Dr. Costas.

Para mañana, a las diez de la misma, se convoca a todos los presidentes de las Sociedades obreras de Valencia y del Grao a la reunión que se verificará en la Casa del Pueblo con objeto de tratar de la próxima elección de vocales y suplentes para la Junta local de Reformas Sociales.

Academia Cañada.—Carreras Militares. Principia el 1.º de octubre. Nieves, 3, 1.º
Las Barracas, Llop, 8 y 10.
Bordados, precios al por mayor.

Se han brindado a presidir la corrida que se ha de efectuar mañana a beneficio del Círculo Taurino, la joven triple nuestra paisana Amparito Alapont y las distinguidas señoritas Carmencita Cano y su bella hermana y Conchita Cañigual.

Hoy en el correo de Madrid han llegado nuestros paisanos D. Tancredo López y Metrala, y en el de Barcelona Rafael Nadal, que han de tomar parte en la misma corrida.

El servicio ordinario de tranvías de la Sociedad Valenciana, desde el 1.º de octubre próximo hasta nuevo aviso, será el siguiente:
Interior primitivo, desde las 7:30 a las 20:30; de Valencia al Grao, desde las 6:30 a las 20:30; del Grao a Valencia, desde las 6:30 a las 21: Cabañal, desde las 6:30 a las 20; circunvalación, desde las 7:30 a las 20; diagonal, desde las 7:30 a las 20:30; Godella, desde las 5:45 que saldrá el primer coche del apeadero de Godella, hasta las 20:30 en que lo verificará el último desde el de Valencia.

Todos los días laborables a las 5:30 y 5:45 saldrán, respectivamente, dos coches de la Glorieta al Grao, siendo el precio del billete tanto en dichas dos expediciones como en las que se verifiquen hasta las 6:30, el de diez céntimos, ya se viaje en el interior o imperial de los mismos, y a las 9 de la noche y sin alteración en los precios ordinarios, saldrá un coche desde el apeadero de la Glorieta hasta el del Grao, de cuyo punto regresará a las 9:30 hasta la expresada Glorieta, y en los días festivos se prolongará el servicio ordinario treinta minutos en cada línea.

El servicio extraordinario en la línea del Grao se practicará verificando las salidas de Valencia a las 9:30, 10:30, 11, 11:30, 12, 12:30 y 1:15 de la madrugada, y desde el Grao a las 10, 10:30, 11, 11:30, 12, 12:30, 1 y 1:45 de la misma, no siendo, como de costumbre, valederos los abonos personales, y el servicio extraordinario en la línea de Godella continuará prestandose en los mismos días, horas y condiciones que en la actualidad se verifica.

Se encuentra ya en nuestra ciudad, procedente de Tarragona, el docto jesuita padre Antonio Vicent.

Han recibido la investidura de doctor en sagrada Teología los jóvenes e ilustrados sacerdotes D. Manuel Irurita, beneficiado y tenor bajete de la Metropolitana Basílica; D. Salvador Carrascosa, párroco de Torres-Torres, y D. Miguel Fenollera, beneficiado de la parroquia de San Nicolás, de esta capital.

El lucero del alba, La revoltosa y Bohemios son las obras que forman el programa de la función que celebrará esta noche la Sociedad Los XX.

Como era de suponer, a causa del temporal de estos últimos días se han aplazado las fiestas de los pueblos que en honor del Arcángel San Miguel teníamos anunciadas. Tan sólo las de Liria se han celebrado.

Las de Burjasot darán principio, si el tiempo lo permite, el próximo jueves, durando hasta el domingo 7 inclusive, en el que tendrá lugar la grandiosa fiesta de la Virgen del Rosario, en la que por el tenor Alonso, el bajete Domínguez y otros muchos profesores se cantará la misa imperial de Santa Cecilia de Gounod. Ya anunciaremos los días en que se han de celebrar las demás.

Las de Borbotó, que no pudiendo celebrarse el pasado domingo y días siguientes por causa de la lluvia se trasladaron al último jueves, viernes y sábado, se han tenido que suspender de nuevo por el mismo motivo, estando casi encharcado este pueblo y los demás de su alrededor.

El gremio de Pelaires, del que es patrono San Miguel, según antigua costumbre, ha dispuesto se celebraran hoy en su capilla pública de la calle de Cuarte varias misas rezadas en su altar, celebrando el lunes en la misma por el clero de San Nicolás el aniversario por sus difuntos.

Para combatir la obesidad, disolver la grasa, evitar el amodorramiento y recobrar la agilidad, nada tan eficaz como el uso del Agua del Pilar en las comidas.
Mañana celebrará la sociedad Nuevo Liceo una amena velada, poniéndose en escena las aplaudidas zarzuelas Mal de amores, Bohemios y La casita blanca, desempeñadas por las señoritas Lolita Alonso, Ferrarria, Valenzuela, Capilla, Montoro y López.
Pelajo.—Tito y Arturo, contra Mendoza, Hilario y Marí. Precio, 20 céntimos.
Hemos tenido el gusto de saludar al doctor Blanco, que regresó ayer en el expreso de Barcelona, procedente de Caldas de Malavella. Sea bien venido.

Pasado mañana, según está prevenido, se verificará en la Universidad Literaria la solemne apertura del curso académico de 1906 a 1907.

A las once de la mañana se dirá una misa rezada en la capilla de dicho centro docente, y después de las doce se verificará la apertura en el Paraninfo.
El discurso está a cargo del ilustrado catedrático D. José Ventura Traveset.

El Rector Dr. Machí, acompañado del secretario general Sr. Martínez, ha visitado hoy a nuestras primeras autoridades, invitandoles al indicado acto.

También y por la secretaría se han circulado las invitaciones a las demás autoridades, claustros de profesores, corporaciones y prensa.

El Paraninfo y patios de la Universidad estaban hoy siendo adornados con grupos de plantas.
El día 2 se verificará la apertura en el Seminario Conciliar.

Noticias militares.—Hoy se ha celebrado en la comandancia de Carabineros el Consejo de guerra que ya anunciamos para ver y fallar la causa seguida contra un cabo de dicho instituto por el delito de homicidio. Ha presidido el teniente coronel D. Eduardo Sáiz.

Se ha ordenado al regimiento de Guadalupe que una vez pasada la revista militar en Almansa, después de las maniobras militares, se conceda allí mismo licencia trimestral a los individuos que tengan derecho a ella.

El médico titular de Manuel D. Tomás Alcover ha sido nombrado para la asistencia facultativa de las tropas de ingenieros que se hallan practicando ejercicios en aquellas salinas.

Ha solicitado licencia para asuntos propios el comandante de infantería don Roque Luna Poyatos.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo al oficial primero de Administración militar D. Luis Ruiz Escudero.

Ha sido autorizado para fijar su residencia en Valencia el teniente coronel de caballería D. Inocencio Sanmartín.

En todos los trenes han venido hoy los soldados que se hallaban disfrutando licencia trimestral y que han sido llamados para tomar parte en las maniobras militares.

Las fuerzas de Otumba que han de tomar parte en las próximas maniobras saldrán de Castellón el día 2 de octubre a las cuatro de la madrugada en tren especial para Valencia, a donde llegarán a las 7:27.

Pasado mañana serán encajonados en el encerradero de Villalba los seis hermosos novillos de D. Esteban Hernández, antes conde de la Patilla, que han de despachar en esta plaza de Toros los valientes matadores Flores, Moreno de Alcalá y Vázquez el domingo 7 de octubre.

El gremio de oficiales panaderos de Valencia celebrará junta general ordinaria el día 3 de octubre próximo, a las diez de la mañana, para tratar asuntos de gran interés para los socios.

Al mismo tiempo convoca dicho gremio a todos los panaderos de Valencia a una reunión, que tendrá lugar en la Escuela de Artesanos el día 4 del mismo mes, a las diez de la mañana, para tratar de la apertura de la escuela diurna.

Balneario Cervellón-Villavieja; grandes reformas. Véase 1.º plana.
Mañana se verificarán en el Instituto los exámenes al premio extraordinario del grado de Bachiller. A las nueve sección de Letras. A las 15 sección de Ciencias.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la c. Corona, 17.

Mañana celebrará la Sociedad coral El Micalet, velada teatral, poniéndose en escena las zarzuelas Las estrellas, La Chavala y Les barbaques. Los socios retirarán sus pases en contaduría.

En el tren-correo de Madrid ha venido esta mañana la señora marquesa de Valero de Palma.
En el ascendente han salido D. Mariano Figuera y señora, al pintor Sr. Pinazo, don Eduardo Renan, D. José Rodríguez Condesa y D. Manuel Saiz.

Administración
Se desea una buena. Garantías y referencias excelentes. Lista de Correos, cédula número 89.615.

ACADEMIA COMERCIAL
DIRIGIDA POR D. CESAR GONZALEZ
Perito y Profesor Mercantil
EMPLAZADO EN LA CASA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE VALENCIA
Calle de Catalans, núm. 10, segundo
Estudios teórico-prácticos de Aritmética y Cálculos Mercantiles, Contabilidad y Teneduría de Libros, Reforma de letra y escritura al dictado.

LA SEÑORA
D.ª TERESA BALLESTER SOTO
de Estevan
que falleció el día 10 de Setiembre de 1906
Sus aflijidos esposos e hijos suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de estos actos religiosos, por lo que quedarán agradecidos.

Sección religiosa
SANTOS DE MAÑANA.—San Jerónimo, dr. y fundador.
CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del convento del Pío de la Cruz; se descubre a las 9 y se reserva a las 5:30.
ADORACIÓN NOCTURNA.—San Luis.
CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Escuela-la-Pia, en su iglesia.

SANTOS DEL LUNES.—El Santo Ángel tutor de España, San Román y San Albino.
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Pío de la Cruz; se descubre a las 7 y se reserva a las 5:30.
ADORACIÓN NOCTURNA.—Stos. Angeles.
CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de Porta-Cœli, en la Catedral. (Privilegiada.)

Gran Gimnasio Higiénico
Gimnasia médica ortopédica, de adorno y masaje, y Academia de Esgrima, dirigida por los señores HERMANOS OCHUST y tres ayudantes, para la cuestión facultativa el Dr. D. Francisco Bregada.

Este establecimiento, que cuenta 38 años de existencia en esta capital, reanuda sus clases el 1.º de octubre, habiéndose introducido en el mismo las reformas de varios aparatos, para que los discípulos adquieran el desarrollo físico como la ciencia indica.

La clase especial reservada para señoras, estará dirigida por el director y una señorita, que los discipulos adquieran el desarrollo físico como la ciencia indica.

El establecimiento se halla situado en la calle del Gobernador Viejo, núm. 3, bajo.

El presidente de la Cámara oficial de Comercio dirigió anoche a Madrid los siguientes telegramas:

«Presidente Consejo ministros y ministro Hacienda.—Madrid.
Coincidiendo esta Cámara con aspiraciones respecto a negociaciones con Francia para el tratado comercial, encarece vivamente a V. E. se tenga en cuenta importantísimos intereses de esta extensa región, eminentemente exportadora de productos agrícolas, y en especial, frutas y vinos, de la que viven comercio e industria este país, esperando relevantes frutos de V. E. se lograrán ventajas sobre estos puntos, tanto al tratar con Francia como con otras naciones.—Presidente, Ramón Castro.»

«El señor ministro de Hacienda, contestando al anterior telegrama, ha dirigido el siguiente a D. Ramón de Castro:
«El Gobierno, firme en la resolución de favorecer las producciones nacionales, procurará, hasta donde alcance, satisfacer los legítimos intereses de esa importante región.»

Este asunto del tratado de comercio con Francia, de tan extraordinaria importancia para la región valenciana, preocupa a cuantos por su prosperidad se interesan, así es que no solo ha merecido fijar la atención de la Cámara de Comercio si que también de otros valiosos elementos que esta tarde han dirigido a los ministros de Hacienda y Estado el siguiente despacho:
«Comerciantes de Valencia elevan respetuosa protesta ante V. E. de la sin razón dirigida Fomento Producción Nacional Barcelona en previsión de que Gobierno, amparador por igual toda clase intereses nacionales, pueda acordar tarifa aneja Arancel vigente tratado con Francia, justa reparación país consumidor lastimado desde medida protección industrial nunca vista y mal agradecida, adhiriéndose patriótico telegrama dirigido V. E. Federación Agraria Levante.»

Sánchez de León, Juan y E. Campoy, Bernardo Gómez, Francisco Tormo, Enrique Miralles, Viuda de V. Giner, Luis Amador, Rafael Conejos, Eduardo Bitterlich, Torres hermanos y Lucía (siguen más firmas.)

También se ha dirigido el siguiente telegrama a los Excmos. señores presidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda:
«Ateneo Mercantil, inspirándose en aspiración general clases representa y conveniencia positiva para considerables intereses producción agrícola, base esencialísima riqueza, fomento, desarrollo comercio industria, suplica a vuecencia, esfuerzo supremo, si necesario fuese, para concertar desde luego convenios o tratados Francia y otras naciones, obteniendo posibles ventajas reciprocidad determinados productos regulan aquí importancia, suma comercio exportación.—Presidente, Leonardo Sanz.»

Bajo la presidencia del Sr. Santonja se ha reunido esta mañana la Junta de Obras del Puerto, tomando los siguientes acuerdos:
Aprobar la liquidación de las obras de ensanche del dique de Poniente, ejecutadas por contrata por D. Ramón Ferrer Galiana y que se eleve a la aprobación de la superioridad, por conducto del ingeniero jefe de la provincia; darse por enterada de los accidentes del trabajo ocurridos a dependientes de la Junta, y las cuentas justificadas de los gastos ocurridos en las obras durante el mes de junio del presente año.

Nuestro querido amigo el secretario de la delegación de Hacienda D. Juan Antonio Carrera se ha licenciado hoy en Derecho civil y canónico, después de unos brillantes ejercicios. Nuestra más cordial enhorabuena.

El presidente de la Diputación, de acuerdo con el señor Gobernador, ha dirigido una comunicación al señor delegado de Hacienda rogándole subaste a la mayor brevedad posible los bienes legados por el generoso Sr. Arana con destino a la construcción del Manicomio de Torrente. El señor delegado de Hacienda ha ofrecido anunciar la subasta en seguida.

También ha visitado al señor Gobernador una comisión de concejales de Torrealta, quienes han dicho al Sr. Comenge que en la sesión que celebrará mañana el ayuntamiento acordará la compra inmediata de una pequeña parcela que falta para completar el patio del Manicomio, a fin de que la inauguración pueda hacerse desde luego, toda vez que van a ser vendidos los bienes legados para dicha obra.

En Dénia, según cartas de aquella ciudad, las lluvias han causado incalculables daños a la pasa, que, como es sabido, constituye la principal riqueza de aquella zona. Dicen que una buena porción de dicho fruto se hallaba pendiente de recolección en los secaderos y en las viñas, cuya uva está por cortar. La primera puede considerarse perdida, porque por su condición será inexportable, sirviendo únicamente para las desulterías, y en cuanto a la última no tiene más remedio que pudrirse, pudiendo deducirse que las existencias en condiciones para exportarse a los mercados consumidores escasamente llegarán a 80.000 quintales, y de éstos, menos de una mitad para Inglaterra, dadas las exigencias de dicho mercado.

El señor delegado de Hacienda ha señalado para el lunes los siguientes señalamientos de pago: D. Ignacio Maiques, 3.939'94 pesetas; señor habilitado del cuerpo de Ingenieros de Montes, 264'46; D. Manuel Nogales, 2.826'78; D. Juan A. Carreras, 2.895'52; D. Francisco A. Cervera, 1.485'62; D. Pascual Martínez, 20.559'99; Clases pasivas, 50.000; D. Tomás Jiménez, 56'25; D. Joaquín Villar, 3.541'42; D. Federico Martínez, 10.055'59; D. Antonio Valls, 4.099'91; D. Manuel López, 455'41; D. Miguel Mayol, 256'67; D. Bernabé Martínez, 136'64; D. Manuel Rodrigo, 71'60; D. Lisardo Mena, 5.042'52; D. Vicente Sanchis, 85'83; D. Manuel Ferrandis, 461'24; D. Lesmes Andrés, 215; D. Mariano González, 286'67; D. José Martínez, 1.491'67; D. Domingo López, 1.904'08, y D. Rosario Rubio, 143'84.

En el Bar Restaurant de Oriente, San Vicente, 84, se ofrece al público un esmerado servicio durante toda la noche.

Designados por el señor Gobernador los subdelegados de Medicina de los distritos de la capital para inspeccionar los hornos, se encuentran dichos funcionarios sin poder dar cumplimiento a su cometido porque el Ayuntamiento, desoyendo repetidas instancias, no les ha dado la nota distributiva de los hornos que cada médico ha de inspeccionar.

Las Barracas, Llop, 8 y 10.
Los algodones de esta casa siguen siendo los superiores como hasta aquí.

Después de unos brillantes ejercicios ha obtenido el título de bachiller D. José Teña Andreu, hijo de nuestro particular amigo el escultor del mismo apellido D. José, a quien, como al nuevo graduado, damos la más cordial enhorabuena, descaando a éste muchos laureos en su carrera.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Información municipal

Esta mañana, previo el arqueo correspondiente, el Sr. Sanchis Bergón ha hecho entrega de la jurisdicción al primer teniente de alcalde Sr. Cobar.

Los Sres. Sanchis Bergón, Uriós, Cano Pacheco, Jiménez Valdivieso y Guerra, secretario particular del Alcalde, han marchado esta tarde en el correo a Madrid.

El fotógrafo del Ayuntamiento Sr. Orwraf ha sacado fotografías del plano de la nueva fachada del Ayuntamiento, que ha entregado hoy al Alcalde.

El concejal Sr. Martí se ha encargado accidentalmente de la tenencia de alcaldía del distrito de la Audiencia.

Se ha remitido a la aprobación del Gobernador la distribución de fondos del mes de octubre.

En el negociado de Indeterminado del Ayuntamiento se interesa la comparecencia de los señores siguientes:

D. Francisco Campos Galán, D. Eduardo Chavarrí, D. Pascual y doña Isabel Fautbell Morata, doña Mariana Grassel, doña Gaspara López Jiménez, D. Vicente Romero Aparici, doña Carmen Miranda Caselles, D. Filiberto García García, doña Encarnación Ariño y Barra, D. Antonio Meliá, doña Consuelo Codina, doña Cristina Majares, doña Elisa Quintá Martínez, D. José Rodríguez Condesa, don Miguel Palanca Lluch, D. Mariano Gilbert, D. Mariano Liñán Codina, D. Tadeo Gasulla, D. Vicente González Rico, D. Vicente Vila Fernández, D. Ventura Asensi, D. Fernando Gómez Miranda, don Manuel Cabello, D. Manuel Andrés Rovira, D. Vicente Jordá, doña Vicenta Viñeta Casca, D. Manuel Conejo Lluch.

Terminados los repartos de los arbitrios correspondientes al año actual de alcantarillado, balcones-rejas y puertas, inspección y vigilancia, anuncios y motores y máquinas, se participa a los señores contribuyentes pueden retirar sus recibos en la recaudación del Ayuntamiento, sita en la planta baja de las Casas Consistoriales desde el día 1.º al 31 del próximo mes de octubre y horas de nueve de la mañana a dos de la tarde.

Fiestas populares

En el Saler Hoy han comenzado en este poblado los festejos anuales con pasacalles, cabalgata, mascarada, bailes populares y cantá de segos.

Mañana habrá también pasacalle, corridas en sacos, el estacazo del tonto, traca de mil metros, corridas de pollos y caballos, otorgándose premios; célebre cantá por distinguidos cantadores de la huerta, y finalmente se disparará una traca de dos mil metros.

En els Orriols También en este poblado se celebrarán fiestas. Serán en honor de San Jerónimo y comenzarán mañana con voltes de campanas, disparo de morteretes y reparto de bizcochos. El lunes habrá voltes, diana, entrá de la muria y cantá de segos, y el martes diana, traslado de la imagen del Dr. Máximo de la Iglesia, desde la casa del clavario a la iglesia de San Antonio (calle de Saguanto), donde será la solemne función religiosa, en la que por nuestra orquesta se interpretará la misa, predicando el P. Ezequiel de Bétera; durante la celebración del Santo Sacrificio se dispararán 2.000 morteretes, y habrá por la tarde procesión y por la noche se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales. Día 3.—En este día, como final de fiestas, se distribuirá una suculenta comida a los pobres.

En Carpesa En este pueblo habrá mañana volteo de campanas, gran diana y disparo de 2.000 morteretes; a las nueve y media misa cantada, interpretándose a toda orquesta una de D. Salvador Giner, y oficiará el digno señor cura, estando encargado del panegírico el padre Laureano de Masamagrell. Después de la misa gran dispará de morteretes y engruallat.

Por la tarde a las cuatro bendición de las cuatro campanas, bautizándolas con los nombres de San Pedro Apóstol, Santísimo Sacramento, María del Rosario y Santos mártires Abdón y Senén, siendo sus padrinos respectivos Vicente Ferrer y Teodoro Verdguer, Manuel Lluch y Carmen Barrera, Pedro Marco y Vicenta Marco y Fernando Albert y Consuelo Broseta. Ametrillará dicho acto la banda de Moncada, sirviéndose después un espléndido refrigerio, y por la noche a las ocho, lucida procesión recorrerá las calles del pueblo, después de la cual se disparará una gran traca y magnífico castillo de fuegos artificiales.

La fiesta de San Dionisio

S. D. DE LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Ya que su tan entusiasta e ilustrado periódico está siempre en la brecha para coadyuvar a todo cuanto redunde en beneficio y prez de nuestra querida Valencia, espero acogerá gustoso en sus columnas el patriótico pensamiento que motiva este desahogado escrito.

Sabiendo es, como nos lo dice la historia, que la fiesta de San Dionisio fue una de las más rumbosas de esta ciudad, conmemorándose en su día su gloriosa conquista por el invicto rey D. Jaime de Aragón y la que tuvo lugar el 28 de setiembre de 1238, cuyo ejército victorioso hizo su triunfal entrada el 9 de octubre del mismo año. Este tan fausto motivo, por la mañana de solemne función religiosa, como aún se hace en Granada, en la que el predicador del Ayuntamiento hacía en el sermón la historia de la Reconquista en lengua paísa, teniendo lugar por la tarde la gran procesión eivca que salía de la derruida Señera y la espada de D. Jaime que acompañaban los Jurados, los prohombres del Consejo y los oficiales todos de la ciudad, siendo custodiadas aquellas por la compañía del Centenar de la ploma, disparándose en la carrera profusa multitud de pitulletes y tronates, y regocijándose por demás el pueblo en tan histórica festividad.

Más como con el transcurso del tiempo se extinguió la memoria de esta fiesta, así como la que tenía lugar el día de San Jorge por la victoria que obtuvieron las huestes cristianas contra el caudillo moro Azdrach, la que pasó luego a Alcoy, donde aún se celebra, y las de la victoria del Salado, de la conquista de Algeciras y otras más que se celebraban siempre con procesiones cívico-religiosas al volverse a abrir al culto en 1521 la parroquia de San Miguel y San Dionisio, que estuvo después de ser dedicada, más de dos siglos en poder de los mores que habitaban el arrabal de Villanueva donde estaba aquella situada, convirtiéndola en mezquita de Mahoma, el día de San Miguel del citado año, debido al arrojé de unos chicos que, arrancando un lienzo del Santo Arzángel que estaba colgado en la calle de las Caldererías, entraron con él en aquella mezquita, gritando a una ¡Viva San Miguel y la fe de Cristo!, lo dejaron allí colocado, hasta que luego el jefe de las Germanías Vicente Peris arrojó a los moriscos del arrabal, abriéndose de nuevo al culto católico dicha mezquita, que recobró su parroquialidad, poniéndose campanas en su pequeña torre. Todo lo cual está representado en un lienzo que fué trasladado, con la parroquia, a la iglesia de San Sebastián, el que debiera estar en esta por ser su propio lugar.

Desde aquella fecha se conmemoraba dicha fiesta con los solemnes cultos que el día y víspera de San Dionisio se celebraban en la parroquia de San Miguel; mas al ser trasladada ésta a San Sebastián con el último arrojé, ni se celebra ya ésta ni apenas hay quien se acuerde del sabio Ateopagita ni de tan memorable acontecimiento.

Ahora bien, ya que los confiteros lo tienen como Patrono, pues de los cereros es San Antonio Abad, por qué no se les convoca a una reunión en aquella sacristía, como han hecho los Enríques, los Joaquines y los gloriosos para fundar una asociación y celebrar la fiesta de un Santo que tanto lucro les reporta? Creo que ninguno se negaría, y este mismo año ya se podría celebrar su fiesta.

Hasta Lo Rat- Penat debía interesarse en ello. Con que manos a la obra. Suyo y S. S.

Un valencianista.

Se vende

Un molino arrocero, titulado de San Luis, con máquina de vapor de fuerza de 125 caballos y salto de agua de 25, suficiente para elaborar 800 sacos diarios. Y un edificio que fué molino de arroz, harinas y fábrica de almidón, titulado de Los Pelletes, situado en término de Manuel, con máquina de vapor, fuerza de 50 caballos y salto de agua de 25.

Darán razón en Valencia, D. Rafael Albifaña, plaza del Picadero, 4; en Manuel, D. Vicente Chover, y en Jativa, D. Manuel Castelló.

TUPINAMBA

Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y tés, medalla de oro en la exposición de París.—Derschos, 5 (frente a la tienda de las Ollas.)

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pascual y Genís n.º 1, Valencia.

Sección de espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Els besons de Sedavi.—Les Venecia (excéntricos).—Fora baix.—Troupe las Maravillas.—A las 9. TEATRO RUZAFIA.—El recluta.—El maldito dinero.—La Mazorca roja.—A las 9. TEATRO APOLO.—El puñao de rosas.—El pollo Tejada.—Biblioteca popular.—A las 9.

TEATRO PRINCIPAL.—Tarde, a las 9:30.—Mil duros y tartaneta.—Les Venecia (excéntricos).—Fora baix.—Troupe las Maravillas.—Noche, a las 9.—La Molinera de Silla.—Les Venecia (excéntricos).—Matasiete espanta ocho.—Troupe las Maravillas. TEATRO RUZAFIA.—Tarde, a las 9:30.—El recluta.—El maldito dinero.—La mazorca roja.—Noche, a las 9.—El recluta.—El maldito dinero.—Lola Montes. TEATRO APOLO.—Tarde, a las 9:30.—El puñao de rosas.—Biblioteca popular.—El pollo Tejada.—Noche a las 9.—Biblioteca popular.—La Banda de trompetas.—El pollo Tejada.

TEATRO RUZAFIA.—La olla verde.—El maldito dinero.—Carceleras.—A las 9. TEATRO APOLO.—Biblioteca popular.—El pollo Tejada.—Mores y cristianos.—A las 9.

TEATROS

RUZAFIA.—Estreno del sainete lírico El maldito dinero.—Un gran éxito. Apresurémonos a consignarlo, que ya era hora, y además era natural. El maldito dinero, a juzgar por el entusiasmo con que anoche fué aplaudido, será la obra de la temporada; desde luego una de las que aseguran el éxito total del año. Claro que no puede exigírsele menos a los maestros, y tan cierto es que lo son Arniches, Fernández Shaw y el ilustre Chapi, como que, por esta vez, el público desde que se levanta el telón adquiere el convencimiento de que los afamados autores se proponen hacer todo lo que saben y pueden, ofreciéndole arte serio, noble y profundo, labor honrada y sincera, teatro digno de la gloriosa tradición del nuestro.

En este importantísimo respecto, El maldito dinero conquistó anoche todas nuestras simpatías y las del público: todos nos regocijábamos ante la risueña idea de que sea esta obra la que cierre el vergonzoso paréntesis abierto en el castizo sainete español de nuestros días por la invasión torpe y vergonzosa del género infimo. Desde los tiempos de El Santo de la Isdra, La Revoltosa y La fiesta de San Antón—para citar otras, —es lo cierto que no habíamos vuelto a tener ocasión de aplaudir obra digna de recordar la insigne tradición del clásico sainete castellano, a excepción de Los picaros celos, que siendo síndica en la fantasía de sus autores (a juzgar por su idea fundamental y su estructura) la hermana mayor y el necesario precedente de la que anoche fué estrenada en el teatro de Ruzafa, no tiene sobre esta más superioridad que la de haber nacido antes y haber realizado la primera el original pensamiento de descubrir y satirizar en cada zarzuela una de esas grandes angustias del corazón que se llaman pasiones ó uno de esos profundos y avasalladores vicios humanos que los chicos aprendieron en el catecismo con el nombre de pecados... capitales.

•Como que nos hacen andar de cabeza... según diría el tío Merlin de El maldito dinero. Quedamos, pues, en que la nueva obra es digna de ser comparada con las mejores de Arniches; es lo mismo exactamente que decir con las mejores del género. Tiene ideas, grandes ideas, que como es natural no las acaban de inventar ahora mismo

COLLEGE DE L'ALLIANCE FRANÇAISE

UNICO establecimiento OFICIAL de l'Alliance française, existente en Valencia y colocado bajo el patronato del Consulado de Francia, de la Universidad de Tolosa y de la Cámara de Comercio francesa de esta capital.

5, plaza de Mirasol, 5

Directores: Mr. y Mad. J. Gajan

Apertura de curso, 1.º de octubre

Este Colegio es el UNICO que posee directores provistos de los TITULOS SUPERIORES (Brevet supérieur y Certificat d'aptitude pédagogique) y que sean, además, funcionarios del Estado francés, y especialmente delegados por el Ministerio de Instrucción pública. Para responder al favor creciente que le dispensa el distinguido público de Valencia, la administración de dicho Colegio, ha establecido, además, de la preparación especial para el Instituto y Escuela superior de comercio, clases de 2.ª enseñanza para el repaso de las asignaturas que le corresponden. Se admiten PENSIONISTAS, MEDIO PENSIONISTAS y EXTERNOS.—Está abierta la matrícula. Para los detalles y condiciones, pídase el Reglamento especial a la Dirección.

5, plaza de Mirasol, 5

D. Carlos Arniches y D. Carlos F. Shaw. Unos años antes de que naciera Nuestro Señor Jesucristo ya representaban griegos y romanos comedias y tragedias con esas mismas tesis de Los picaros celos y de El maldito dinero. (Seamos modestos y no citemos ninguna.) Desde aquellos tiempos hasta... «nuestros días»... ¿Ustedes habrán oído hablar de un Sr. Racine y de un señor Molière y de un señor inglés que fué y escribió El mercader de Venecia. Bien, pues como ustedes comprenderán, como las pasiones nos comen a los picaros hombres—y a las icaras mujeres, ¿eh?—Desde que hay mundo, casi desde entonces también ha habido comedias en que se las describía con el muy bendito y laudable propósito de que las gentes de carne y hueso, escarmentasen en cabeza ajena, en la cabeza de los personajes que representaban en la escena a los hombres y mujeres de verdad. Porque, a todo esto, lo de pretender, claro que inútilmente, que fuese el teatro cátedra de educación moral y escuela de buenas costumbres, tampoco es cosa que hayamos descubierto ahora Quintana y nosotros... con motivo del estreno de La olla verde.

Es evidente, pues, que mientras nos interesa y conmueva la comedia, los Sres. Arniches y Fernández Shaw no importa que nos hablen de la avaricia y ayer de los celos y mañana de la soberbia... «como en tiempo de los romanos». Y conover, vaya si conmueve El maldito dinero. ¡Como que tiene un segundo cuadro con la escena más delicada, tierna y patética tal vez de todo el género chico. Y como interesar... Bien demostró anoche el público su curiosidad por conocer el desarrollo del asunto, durante la representación, y bien supo premiar con frecuentes y reiteradas salvas de aplausos la maestría escénica y el dominio de la técnica teatral que a cada momento evidencia la obra.

La música, del maestro Chapi, es la realización de un imposible. La obra no tiene situaciones musicales, ni esencia lírica, ni otra cosa que algún pretexto para colocar unas notas que den carácter de zarzuela al sainete. Y a pesar de todos estos inconvenientes, y por encima de todos estos obstáculos, la obra tiene música y música... de D. Ruperto Chapi.

Es decir que pocas veces se conoce más... la garra del león de que hablaba el clásico. Hay un número en que la orquesta, esa orquesta que domina y sugestión y esclaviza la soberana maestría de Chapi, procura imitar la linda y juguetona musiquita de una caja de música... Lo procura, lo consigue... y estalla en el teatro una calorosa ovación al insigne compositor, a quien debe los tantas benditas horas de arte...

La interpretación de El maldito dinero en el teatro de Ruzafa, en la noche de ayer 28 de setiembre de 1906... Señores, nosotros queremos y podemos ser imparciales; nada nos obliga, nada nos fuerza, nada tiene por qué alterar la serena tranquilidad de nuestro humilde juicio.

Pues bien, lector, excepción hecha de un artista celebradísimo que se llama Patrio León, los demás intérpretes de El maldito dinero señoras Megía y Cháffer, señorita Martí y Sres. Hidalgo y Rodríguez... nos parecieron anoche ad-mirabiles, dignos de los mayores elogios y de los entusiastas aplausos que público y nosotros les otorgamos de corazón. Todos ellos, sencillamente, admirables... si es que vale tener en consideración algunas ligeras razones que a nuestro criterio se imponen, tales como la circunstancia de no ser el de Ruzafa el teatro Español precisamente; la relativa dificultad que dicen los empresarios de compañías que suele haber para encontrar tipos que tenga voz... y voto, es decir, sentido común; el hecho de que Pilar Martí no se llama, que yo sepa, Rosario Pino, ni Josefina Cháffer, María Guerrero, ni el señor Mariner, Enrique Borrás... etc., etc.

Y hacíamos excepción del Sr. D. Patrio León, porque tenemos la costumbre de llamar a las cosas por su nombre, y el señor León es lo que se llama un gran actor, un gran cómico, uno de los cómicos mejores que haya podido tener en muchos años nuestro teatro; todo esto demostró anoche y no hay que decir si el papel es o no gran papel; si lo es, pero nosotros aconsejamos a los jóvenes, que tienen pretensiones de actor ó vocación por la escena, que vayan a aprender en El maldito dinero el arte de hacer comedias.—A. S.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

LOTERIA NACIONAL

Madrid 29, 13-30. En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado premlados los números siguientes: 12.163, en Pamplona, con 100.000 pesetas. 6.169, en Zaragoza, con 60.000. 31.781, en Sevilla, con 20.000. Premiados con 1.500 pesetas Cada uno de los números 23.575, 12.974, 34.207, 4.352, 21.298, 4.948, 18.918, 7.721, 31.567, 3.575, 13.130, 27.638, 11.780, 28.118, 3.252, 22.032, 5.601, 29.250, 9.670, 27.682, 11.329, 28.087, 18.862, 39.813, 18.678, 4.776, 2.1618, 30.867, 7.625, 13.881 (en Valencia), 33.315, 32.506, 30.266, 38.391, 35.453 y 24.442.

Conferencias telefónicas

Madrid 29, 15-15. -El Imparcial- Se ocupa de los rumores acogidos por la prensa extranjera, según los cuales el Gobierno español trata de vender nuestras posesiones en Africa. Píde al Gobierno que desmienta inmediatamente esta noticia. -El Liberal- Dedicar su artículo de fondo a conmemorar la revolución de Setiembre de 1868. Entiende que los españoles deberíamos conmemorar el 29 de setiembre como los franceses conmemoran en 14 de julio. -El Universo- Afirma que si los liberales presentan la ley de Asociaciones tal como se lo propo-

nen será el punto de partida ésta de terribles algaradas y motines. -El País- Examina la gestión del Gobierno, afirmando que los liberales obran mirando a las personas y no a sus ideales.

-El Globo- Se ocupa también de la situación política, afirmando que nos hallamos exactamente igual que en setiembre de 1868. -La Gaceta- Inserta las siguientes disposiciones: Concediendo franquicia postal a las tropas que concurrirán a las próximas maniobras. Anunciando para 1.º de octubre las oposiciones para delineantes de Obras públicas. Una orden marcando las condiciones que deberá reunir el que aspire a la plaza de inspector del trabajo. Anunciando las vacantes de dos plazas de ayudantes repetidores en la Escuela de Industrias de Béjar.

Oficial Un despacho oficial comunica al ministro de la Gobernación que en Vich han sido hallados 30 fusiles y 1.000 cartuchos. La reglamentación de la pesca Según despachos recibidos de Milán, el Congreso Internacional sobre la pesca, reunido en aquella capital, ha acordado que Italia y España se encarguen de la reglamentación de dicha industria. La policía Hoy ha sido firmado el decreto de reorganización de la policía. Se nombra comisario al Sr. Millán Astray. Más firma También han sido firmados hoy los decretos concediendo el título de ciudad a una villa, jubilandó a varios funcionarios de Telégrafos y concediendo honores de jefe de Administración a varios empleados. El tratado con Francia El Sr. Ruiz de Velasco ha visitado hoy al Sr. Navarro Reverter, confirmandole que entre los delegados españoles que entienden en la negociación del tratado con Francia reinó perfecta unanimidad y amplio espíritu de transigencia. El gobierno francés ha comunicado al de España su propósito de prorogar el modus vivendi. Los Sres. Gullón y Navarro Reverter darán las oportunas órdenes para ello. El Gobierno francés designará la fecha en que han de reanudarse las negociaciones. Cuestión solucionada El incidente surgido entre los Sres. Martos y Padilla ha quedado solucionado por medio de un acta. Canalejas Ha llegado esta mañana el presidente del Congreso Sr. Canalejas. Le han recibido los ministros y muchos amigos. A La Granja Los Sres. López Domínguez y conde de Ramanones han marchado hoy a La Granja, con objeto de despachar con el rey. Felicitaciones El Sr. García Prieto sigue recibiendo felicitaciones de distinguidas personalidades de Ceuta y Melilla por su plan de obras en Marruecos. De la Granja El rey se trasladará el próximo lunes a Segovia con objeto de presenciar la jura de la bandera de los nuevos cadetes de la academia de artillería. De Cádiz Se han desencadenado fuertes tormentas con lluvias jamás aquí conocidas. Las plazas de Isabel II y de la Cruz Verde han quedado inundadas. Los daños son inmensos en Arcos, Jerez, Bejer y Chiclana. El tren-correo llegó con 31 horas de retraso. La vía quedó interceptada entre Jerez y el punto denominado El Cuervo. Los ríos se han desbordado, arrastrando sus impetuosas corrientes chozas, hortalizas y animales domésticos. Han llegado muchos braceros sevillanos que emigran a la Argentina. También han llegado braceros de Málaga y Granada, que embarcarán para Cuba. En San Fernando han quedado inundados la Capitanía general y el panteón de hombres ilustres. De Palma En Ibiza los temporales han arrasado las cosechas, pereciendo ahogadas muchas reses. —Ha marchado el general Weyler. —Ha fundeado un buque italiano de cuatro palos que se dirigía a Argel a cargar vino. Tiene averías en la máquina. —El domingo es esperado un barco inglés con turistas. De Bilbao El Comité Central de la Federación Obrera de Vizcaya ha publicado un Manifiesto con motivo de la pasada huelga. Muéstrase agradecido a los obreros por la solidaridad de que han dado pruebas. Protesta de los atrópelos y arbitrariedades cometidas durante la pasada huelga. Se felicita a las mujeres por el auxilio que prestaron. «Esta huelga suspendida, puesto que la reanudaremos cuando lo creamos conveniente, ha de servir para que los gobiernos dicten medidas que favorezcan nuestra triste situación.» Dirigen elogios a la prensa de Madrid y censuras a algunos periódicos locales. Madrid 29, 16-15. De Las Palmas Reclamado por las autoridades de Fernando Pó la policía ha detenido al súbido alemán Von Likti, a bordo de un buque de su nación. Se le considera autor de una estafa de 250.000 duros. De San Sebastián En Irún ha sido detenido un sugeto llamado Vicente Laball por suponersele complicado en la falsificación de billetes del Banco de España, emisión de 1903.

El detenido es natural de Caspo (Zaragoza), pero reside en Francia. De La Granja Los reyes asistieron anoche al teatro, en donde se representaba La alegría de la huerta. A las diez y media se retiraron a Palacio. Mañana asistirá el rey a una cacería en Riofrio. El lunes lo pasará S. M. en Segovia. Después de presenciar la jura de la bandera de los cadetes de Artillería, asistirá a la inauguración del curso en el Instituto de segunda enseñanza. Madrid 29, 16-15. Cotización En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82'00. El id. al próximo a 82'30. Los francos: 100.000 a 10'50: 75.000 a 10'45: 50.000 a 10'40. Las libras: 2.000 a 27'80. Las obligaciones del Empréstito a 100'40. El Sr. Canalejas El presidente del Congreso ha manifestado hoy a los periodistas que apoyará a los liberales siempre que estos cumplan sus ofrecimientos respecto al servicio militar obligatorio, supresión de consumos y demás reformas democráticas. Ha negado que en San Sebastián diera una comida de carácter político a sus amigos. Tuvo carácter íntimo. Ha afirmado la jefatura del Sr. Moret. De La Granja El rey ha firmado hoy, además de los decretos reorganizando la policía y nombramiento de comisario del Sr. Millán Astray, los siguientes: Admitiendo al general Sr. Ochoa en la dimisión del cargo de vicepresidente del Senado. Nombrando al general Sr. Santiago jefe de la 5.ª división del segundo cuerpo de ejército. Aprobando la permuta etablada por los presidentes de las Audiencias territoriales de Granada y Albacete. Desde Barcelona Barcelona 29, 17-10. El general Weyler A bordo del vapor Cataluña, ha llegado, procedente de Palma, el general Sr. Weyler. Le han recibido en el muelle los generales Sres. Linares y Castellví. Esta tarde marchará el Sr. Weyler a sus posesiones de San Quintín de Mediona. Procesados El juez especial que entiende en el proceso por la algarada carlista ha decretado el procesamiento de dos de los detenidos en Sardañola y Manresa, respectivamente. Créese que pronto será puesto en libertad el bolsista Sr. Arbuñol, detenido en Manresa por suponersele complicado en la algarada. Desde Castellón Castellón 29, 16-15. Conflicto obrero Agotados los recursos de las cajas de las ciudades obreras, se ha suspendido el reparto de raciones a los obreros necesitados. Témesese sobrevenga un grave conflicto obrero. La Diputación provincial Hoy ha celebrado sesión la Comisión provincial y en ella se ha dispuesto que el vicepresidente de la misma, Sr. Estellés, y el diputado Sr. Sales, se trasladan a Madrid con objeto de recabar del Gobierno la resolución de varios expedientes de obras que además de ser útiles para la capital, evitarán en parte el conflicto obrero que se cree sobrevenga. Apertura de curso Han circulado hoy las invitaciones para la apertura de curso del Instituto de ésta. El director de dicho establecimiento señor Sanz Bramón aprovechará esta ocasión para hacer su despedida en su discurso de apertura, por estar esperando de un momento a otro la jubilación, como lo tiene solicitado.—Armengeto.

EXTRANJERO

La insurrección de Cuba Habana 29.—Los jefes de los partidos moderado, liberal y nacionalista han acordado someterse a todo antes que consentir en la intervención americana. Más de Cuba París 29.—Dícese que los insurrectos se proponen pasar a cuchillo a los yanquis que desembarquen. Los trabajos se hallan paralizados en los ingenios. Los federados se proponen acudir al Congreso para votar en contra de la dimisión de Estrada Palma. Sección amena CHABADA No es primera-tercera nueva lo que voy a referir, y en cualquier pueblo pequeño ó grande puede ocurrir. Se pusieron a charlar al salir de dos-tercera, y es claro que a criticar, doña Amalia y doña Antera. No dejaron hueso sano de la un-dos-tres-cuatro ó todo; criticando a su marido, se expresaban de este modo: Tiene cara de dos-prima, y repare, doña Antera, que pasea por el pueblo como un prima-tres-primerá. La una-dos-tercera-cuarta (esta cuatro acentuada) ha le puesto muy orgulloso no sirviendo para nada. Solución a la anterior: Comerciales.

Sección amena

Signo a la 4.ª plaza

